

館報



4月号

# やまかた

No. 708

平成27年

『一度きりの人生、おもいつきり挑戦して夢を掴むんだ!』

今まで親も学校も会社も教えてくれなかつた“生き方”を知り、実践すること。

そして、自分の使命を見つけ“あなたじやなきや”と、社会に望まれる存在でなければならぬ…。

10年以上のキャリアを持つセミナー講師として、過去の経験を生かし熱く語る浩さん。「自分の可能性は無限大だ」ということに気づいて欲しい」と、子どもたちの児童となる大人たちを育て、日本を今以上に最幸な世の中にしようと邁進中だ。

(3月29日  
アルワイン会議室にて)



健  
く姿  
シニアズ

セミナー講師

吉野 浩さん(上竹田)

# 第23回ソフトバレーリーグ戦閉幕



4月4日(土)、トレスと大ホールでソフ開会式が行われました。大塚勇人会長は一ムには賞状とトロфеでできるスポーツとしてボール。来シーズンも楽しい時間を過ごし、交流を深めてほしい」とあいさつし、10月から始まりたリーグ戦は大きなトラブルもなく、今シーズンの幕を閉じました。

りんどうリーグ

- 水曜どうでしょう  
ミルモ  
スコピオン

女子リーグ

- 三** ベジタブル  
**2** カサブランカ  
**3** オリーブ

4人制

- 三 プレアデス  
2 轟  
3 CLUTCH

混合の部

二部リーグ

- 三 克己塾  
2 SEVENSILE  
3 アップルオレンジ

一部リーグ

- 3** アンフェア  
**2** にょんBar  
**3** ダークホース

# 宝くじ まちの音楽会 開催決定!!

# おらがむらに南こうせつがやってくる

# まちの音楽会

まちの音楽会 南こうせつ with ウーラファン  
心のうたコンサート



日時 7月23日(木) 午後6:00~

場所 山形村農業者トレーニングセンター体育館

※チケットの購入方法などは、村のホームページまたは  
5月8日発行の全戸配布チラシをご覧ください。

だ。当の本人は高校まで自転車で通う気など全くなく、さてどうしたものかと改めて記事を眺めてみた。そして今回決めた交通手段は、役場まで自転車で行き、コミュニティバスに乗り村井駅へ。そしてJRで松本駅まで行き再びバスで高校へ行くという3本乗り継ぎとなり、3か月定期で約5万円の出費となつた。▼役場からの発車は6時45分。お弁当作りも頑張らなくては。あの「検証」からもうすぐ2年。松本方面への通学バス検討を切に願つてゐる。

▼この春、我が家のは  
次女が高校に入学。  
入学式に出席し、二  
十数年前に私もこう  
して正門をくぐつた  
んだなと懐しく當時  
を思い出した。ここまで  
は3月まで館報編集部長を  
務めたサトルAのほぼパク  
リ：部長、お疲れさまでし  
た。▼そう、次女は晴れて  
女子高生となつた。うれし  
い。キラキラしていてうら  
やましい。しかし、入学と  
同時に現実となつたのは、  
この4月に編集部長のバト  
ンを受け取つたサトルBが  
おとしの館報7月号で検  
証した「高校生の通学事情」

山すそ

▼この春、我が家のは次女が高校に入学。入学式に出席し、二  
十数年前に私もこうして正門をくぐつたんだなと懐しく当時  
い出した。とここまで月まで館報編集部長をたサトルAのほぼパク  
部長、お疲れさまでし▼そう、次女は晴れて高生となつた。うれし  
キラキラしていくうらやましい。しかし、入学と現実となつたのは、  
4月に編集部長のバトンを受け取つたサトルBがとしの館報7月号で検  
査した「高校生の通学事情」。当の本人は高校まで自分で通う気など全くなく、どうしたものかと改め事を眺めてみた。そし  
回決めた交通手段は、今まで自転車で行き、コニティバスに乗り村井。  
そしてJRで松本駅行き再びバスで高校へという3本乗り継ぎと3か月定期で約5万  
出費となつた。▼役場の発車は6時45分。おりも頑張らなくては、  
松本方面への通学バ討を切に願つてゐる。

会長	籠田早川	副会長	会
幹事会計	倉沢	幹事会計	会長
藤原林県	藤原林県	幹事会計	幹事会計
瞳恵	瞳恵	藤原林県	幹事会計
和美	和美	藤原林県	幹事会計
(上大池) 濱崎倫代	(中大池) 高橋優美子	(小坂) 住吉志津子	(下大池) 山口薰美子
(上竹田) 荒井	(下竹田) 知子	(上竹田) 恭子	(上竹田) 知子
上條			

◇保育園保護  
中大池 下大池 下竹田 上條 山口 小山  
区長(新任)

敬略



◆鉢盛中学校PTA

◆社会教育委员会

# ◇中学校に迎えた先生

# 新旋風を!!

会長 橫水 高橋 秀友 貴幸  
副会長 横水 高橋 秀友 貴幸  
会計 リリ  
監事 リ  
支部長 リ  
（小坂） 竹野美喜代  
（中大池） 上條 笠原 佐々木  
（下大池） 竹野美喜代  
林和美 武範  
寺島哲也 因幡めぐみ  
梅子 雄嗣 玲雄 俊雄

## ◆小学校に迎えた先生

市川 忠宏  
 中斎 弥生  
 丸山 美穂  
 原 俊夫  
 柳澤登美子  
 津田ゆみ子  
 鈴木 洋子  
 二宮 千春  
 田中 美穂  
 (三岳小より)  
 (山辺小より)  
 (福島小より)  
 (新卒)  
 (桔梗小より)  
 (塩尻東小より)  
 (日義中より)  
 (保健福祉課より)

岡本	山本	小祝	文子（松本養護より）
北崎	駒込	富永	慶子（菅野中より）
西村	小川	飯田	浩一（穂高東中より）
小林	正哉	田中	純（天龍中より）
清美	（新卒）	（犀陵中より）	（下諏訪中より）
（新卒指導）	良一	（鎌田中より）	（波田中より）
	健剛		
	（波田中より）		

40年間、決して目立たぬようひつそりと暮らしてきたハズの『私』ですが、この度、目をつけられ、編集部員となりました。

この仕事を通じて得ることができる、知識と人との出会いは私のチカラとなってくれると信じ「どうせやるなら楽しくやらなきや」の精神で頑張ります。よろしくお願ひします。



大池 剛  
(上大池)

山形村に生まれ育ち40数年。  
気が付いた時には館報に目を通していました記憶があります。  
自分が載る立場から、取材して載せる立場へ変わります  
が、幼い子どもからお年寄りまで、見て、読んで、記憶に残る、そしてご家庭でひと話題になる館報にしたいと思います。どうぞ、よろしくお願ひします。



青沼正行  
(上竹田)

新編集部員紹介

一生懸命頑張ります！



社会部長  
窪田吉夫

今年度より社会部長を拝命いたしました窪田吉夫です。

で大変お世話になつた教育委員会F氏の熱心なお誘いにはまり、不肖の身ながらお受けすることにしました。実は、以前に副部長をさせていただけのですが、部長にお任せいたのですが、部長にお任せで飲み会が楽しかったことしか覚えておりません。こんな事ならもつと積極的に係わっておけば良かったと後悔したりです。

## スポーツを通して

伝統ある公民館と、スポーツの盛んな山形村。  
その中で本館体育部長が察まるのか、正直不安で戸惑っています。

スポーツが盛んですから、村の一大イベント「運動会」には関心を持つ皆さんのが大勢いるかと思うと、余計にプレッシャーを感じてしまいます

## 記憶に残る 紙面作りをめざし

A black and white portrait of Kōji Kurokawa, a middle-aged man with dark hair, wearing a suit and tie. Below the portrait is his name and title.

A black and white portrait of Eiji Kikkawa, a middle-aged man with short dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie.

活気ある山形村を次世代に  
繋げられるように、部員の皆  
さんと共に相談し、協力し今  
い「参加して楽しかった」と  
言つてもらえるように頑張り  
たいと思います。  
どうぞよろしくお願ひいた  
します。

教育委員会はじめ関係各位のご指導をいただきながら、「日本一明るく元気な公民館づくり」のお役に立てればと思っています。これから二年間宜しくお願ひいたします。

今からさかのぼること3年前「記憶に残るような紙面作りをめざしがんばります」と館報やまがた4月号の新編集部員紹介で抱負を述べました。それから私の編集部員としての活動がはじまり、毎月の締切に追われながら今号で37回目の入稿となりました。取材・記事作成・割り付けといふ流れで紙面を作成していますが、校正・企画を行う編集会

中大池



分館長  
上條信一

副分館長 中村 満  
会 計 敬子  
体育部長 上條 渡  
副体育部長 百瀬 雄二  
社会部長 中村 清幸  
副社会部長 柴田 光博  
矢花

上大池



分館長  
中村晴夫

副分館長	中村	正志
會計	古畑	秋廣
体育部長	伊藤	剛
副体育部長	本庄	俊則
〃	高橋	美佳
社会部長	岡平	正二
副社会部長	小松木	直樹
〃	木本	美和

公民館からお知らせ

～あんなことやってみたい～といった公民館への要望、～あそこにこんなきれいな花が咲いている～といった地域ならではの情報などありましたら、以下までお気軽にお寄せください。  
TEL98-3155 FAX98-4256  
メールアドレス  
toresen@vill.yamagata.nagano.jp

の部長として2年間携わることに喜びを感じつつ、よりよい紙面作りをめざし頑張っていきたいと思います。村民の皆さんとの温かい励まし、ご協力を賜り今後とも「館報やまた」をよろしくお願ひいたします。

## 本館スタッフ

下竹田	上竹田	下大池	小坂	中大池	上大池	部長	窪田	吉夫			
百瀬	平林	左澤	上條	小林	横川	増塩	塩原	待井	(小)	志水めぐみ	めぐみ
久枝	久	卓也	次子	幸治	喜啓	なほみ	勝美	由香	士郎	正美	吉
											坂

下竹田	上竹田	下大池	小坂	中大池	上大池	部長	笛川	英樹			
小島	宮沢	吉野	宮坂	野田	桐原	村瀬	百瀬	上條	籠田	郡上	(上大池)
美佳	健太郎	民	宏	公	あゆ子	貴弘	利幸	和美	司暁	義和	

田中	智美	悟	百瀬	小野	青沼	上條	大池	曾根原	覚
				みどり	正行	雄嗣	(下大池)		

### 下竹田



分館長  
**根橋範男**

副分館長 上條恵津子  
会計 斎藤徹  
体育部長 野口登志夫  
副体育部長 高山英一  
〃 林淳子  
社会部長 上條隆久  
副社会部長 大月康史  
〃 上條登志子

### 上竹田



分館長  
**齊藤春彦**

副分館長 竹野入喜美子  
会計 横川千鶴子  
体育部長 北原喬実  
副体育部長 佐藤秀樹  
〃 桐原吉一  
社会部長 竹野仁央子  
副社会部長 長嵐松下

# 平成27・28年度 公民館人

## 新体制 新たな 船出

任期満了に伴い、公民館三役は留任されました。各分館、各部では新役員が決まり、平成27年度がスタートしました。

公民館長…**塩原 真** (上竹田)  
副館長…**中村則光** (上大池)  
副館長…**小林佳子** (下大池)

### 下大池



分館長  
**塩原徳雄**

副分館長 井出寿夫  
会計 山川文子  
体育部長 金英憲  
副体育部長 五味しげ子  
社会部長 小林陵太郎  
副社会部長 柳澤いく子

### 小坂



分館長  
**上條章彦**

副分館長 市川清一  
会計 山口仁之  
体育部長 大久保晴武  
副体育部長 秋山千史  
社会部長 篠田保勝  
副社会部長 中條勝也  
〃 宮腰綾子



# 挨拶でつなぐ 地域と山形小学校

4月の  
**声**

平成27年度  
山形小学校PTA会長 横水 貴幸（下竹田）

私にとつても母校となる山形小学校に子どもたちも通い始め、何十年振りに入る学校の机や椅子は、昔より一回りも二回りも小さく見えました。子どもたちを見ながら、自分も親になり歳をとつたことを実感しました。

この度、母校である山形小学校でPTA会長の大役を引き受けさせていただくことを、とても誇りに思います。

今回この場をお借りして、私たち村民の皆様へお願ひしたいことがあります。PTAの役員として小学校に関わらせていただき、ふと私自身が小学校の頃を思い出すと、挨拶が盛んに行われていたことを覚えています。山形小学校には今もこの良き伝統があり、農業をしている私の父は、昔も今も子どもが下校している時間になると、ずつと畑で「こんにちは」「こんにちは」と言っています。私はこのやり取りがとても大好きで、見ているだけでうれしくなります。

当たり前の挨拶ではあると思いいますが、この子どもたちの元気な挨拶こそ、山形村の大地で働く父のような人はもちろん、この地に住む村民に大きな喜びと、すがすがしさを与えます。更に「挨拶」が、地域と小学校を結ぶ大きな要

となつてゐるのだと思います。ならば、この良き伝統をもつと広げていけばいいのではないでしょうか。学校への登下校中や放課後など、子どもたちを見かけたら、「村民の皆さんから挨拶をして欲しい」というのが私からのお願ひです。皆の元気な挨拶は、きっと地域のつながりをもつと深めてくれることでしょう。

PTA会長の大役をやるからには、今までにも増して子どもたちの学校生活やPTA活動がより良く、より楽しくなるよう、私の出来ることを精一杯やり、子どもや学校また地域にとつて、良い一年となるように努力していきたいと思います。

学校に子どもたちも通い始め、何十年振りに入る学校の机や椅子は、昔より一回りも二回りも小さく見えました。子どもたちを見ながら、自分も親になり歳をとつたことを実感しました。

この度、母校である山形小学校でPTA会長の大役を引き受けさせていただくことを、とても誇りに思います。

となつてゐるのだと思います。ならば、この良き伝統をもつと広げていけばいいのではないでしょうか。学校への登下校中や放課後など、子どもたちを見かけたら、「村民の皆さんから挨拶をして欲しい」というのが私からのお願ひです。皆の元気な挨拶は、きっと地域のつながりをもつと深めてくれることでしょう。

となつてゐるのだと思います。ならば、この良き伝統をもつと広げていけばいいのではないでしょうか。学校への登下校中や放課後など、子どもたちを見かけたら、「村民の皆さんから挨拶をして欲しい」というのが私からのお願ひです。皆の元気な挨拶は、きっと地域のつながりをもつと深めてくれることでしょう。

（敬称略）

## 本年度から、山形小学校は コミュニケーション・スクールに指 定され、「地域と共にある学 校づくり」を掲げて動き出しています。

今年で3回目になる「山形  
村読者大賞」が決まりました。  
読者大賞は、昨年多く貸し  
出された上位12冊の文芸書の中から、2月～3月に図書館  
利用者の投票により選ばれた。

館報やまがたでは、図書館  
情報満載したシリーズ「B  
OOK」を5月号から隔月で  
皆さんにお届けします。

宮本	横水	桐原	上條	菅井
明彦	康光	敏子	絢斗	陽菜
・	70歳	・	・	・
73歳	下竹田	孝子	昇	春佳
・	・	・	・	・
秋未	西牧	歓汰	琴美	直広
93歳	中村	・	・	美咲
・	・	夏菜	・	・
上竹田	・	・	・	小坂
上竹田	・	・	・	・
・	・	・	・	・
小坂	・	・	・	・

## おくやみ

4月1日（水）、早朝6時より役場庁舎内ロビーにて、山形村消防団辞令交付式が行われました。各分団の分団長、副団長と新入団員が集まり、小野団長から辞令が交付されました。地域を守る消防団員として重要な役割を担う決意を、新たに抱いていました。

## 消防団 辞令交付式





遊んで、泣いて、お昼寝して  
先生もびっくりな  
おにいさん・おねえさんに  
なっちゃおう！

**笑顔だ！入園児。**



# 運動会春 通学路 新人 鉢盛 仲間 ブカツ おろし給食 足遠足 勉強 期待

~新たなる  
ステージへ~

あいさつ お散歩

お昼寝 緊張 クラスマッチ  
ともだち 生徒会会  
音楽会

鉢盛中学校入学式(4月3日)  
新入生165(山形85)名



大人への第一歩。  
上下関係も大切ですよ～。  
頑張れ！新・鉢中生。

**進め！新入生。**

## 劇団ポンスケ旗揚げ公演

3月29日(日)、ト

レーニングセンタ  
ー元気回復室で、ト  
現役高校生が主宰  
する劇団ポンスケ

の旗揚げ公演があ  
りました。演目は  
「ハヅムリナ刑務  
所脱獄喜劇」で座  
長の高山拓海くん  
のオリジナル作品  
です。拓海くんが  
劇団ポンスケを立  
ち上げる際、周囲の大人たち  
の反応は「無理だと思う」と



出演すること  
が当面の目標だ  
そうです。

子どもたちの底力  
で成し遂げた公演  
となりました。メ  
ンバーは鉢盛中で  
演劇部だったOB、  
OG7名で週1～  
2回トレーニング  
センターで練習を  
しています。実力を  
をつけてもつと大き  
きな舞台で公演で  
きればとのことで、  
まつもと演劇祭に  
出演することが当面の目標だ  
そうです。

いうものでしたが、それをバ  
ネに稽古を重ねてきました。  
子どもたちの底力  
で成し遂げた公演  
となりました。メ  
ンバーは鉢盛中で  
演劇部だったOB、  
OG7名で週1～  
2回トレーニング  
センターで練習を  
しています。実力を  
をつけてもつと大き  
きな舞台で公演で  
きればとのことで、  
まつもと演劇祭に  
出演することが当面の目標だ  
そうです。

## ワイナリー開所式

4月  
4日(土)

中大池  
の有む  
かいや  
が経営  
する大  
池(た  
いけ) ウイ  
ンの開所



式がありました。「信州山形  
ワイン特区」認定から約1年、  
たくさんの期待を背負つての  
起業、今後に期待です。



## 桜の下のコンサート



4月18日(土)、山形村に春の  
訪れをつげる恒例の第11回山  
形村さくらの下のコンサート  
が山形小学校体育館で開催さ  
れました。

季節外れの雪と、前週から  
続く冷え込みにより、開花の  
遅れが心配された小学校の桜  
も満開の時を迎えて、コンサー  
ト開催に花を添えました。

プログラムは、子どもから  
大人までそれぞれの団体によ  
る演奏に加え、スペシャルプ  
ログラムとして合同での演奏  
が披露さ

れ、来場者とともに、  
者・演奏者ともに、  
地よい春の夕べと  
なりました。



# 楽しい小学校生活が スタートしました



**1年1組**

**赤羽浩子** 先生

入学式のお祝いの言葉に、「ありがとうございます。」の受け答えがとてもりっぱだったのにびっくりしました。教室では、「先生も山形小学校ではピカピカの一年生。一年生同志仲良くしようね。」と最初の約束をしました。この33名の子どもと一緒にどんな学校生活が始まるのかとつても楽しみにしています。いろいろな方々にたくさんお世話になると 思います。どうぞよろしくお願ひします。



**1年2組**

**丸山美穂** 先生

ドキドキワクワクしながら入学してきた34人の子どもたち。入学式でのしつかりした返事、元気な歌声にみんなの張り切っている様子が感じられました。たくさんのお友達や上級生のお兄さん、お姉さんと一緒にいっぱい勉強して、いっぱい遊んで、元気にたくましく成長していくってほしいです。地域の皆様にも温かく見守つていただけたらと思います。よろしくお願ひします。



**1年3組**

**大槻一代** 先生

おじいちゃん、おばあちゃんが買つてくださつたピカピカのランドセル。お父さん、お母さんが選んでくださつたかつこ良い洋服。33名のかわいい宝物たちが、3組の仲間になりました。山形村の豊かな自然と、温かい人情の中で、いろんな体験をし、たくさんの発見をし、いっぱい友達を作りましょう。この故郷で育まれた自分に自信をもつて、大きく羽ばたいてくれると信じています。